

## PEMANFAATAN CANVA DAN GOOGLE FORM DI YAYASAN PANTI ASUHAN SAKINAH DEPOK

**Dika Rangga Saputra<sup>1</sup>, Rohit Rosen<sup>2</sup>, Surya Juniawan<sup>3</sup>, Moch. Yasin Abdillah<sup>4</sup>, Malik Ardiansyah<sup>5</sup>,  
Ezza Firstian Ditis Rama<sup>6</sup>, Aldiwidiat Moko<sup>7</sup>, M Yahya Fauzi<sup>8</sup>, Wandu Suhendi<sup>9</sup>, Willis Puspita Sari<sup>10</sup>**

<sup>1-10</sup>Universitas Pamulang; Jl. Raya Puspitek No. 46 buaran, serpong, Kota Tangerang Selatan. Provinsi  
Banten 15310. (021) 741-2566 atau 7470 9855

<sup>1-10</sup>Jurusan Teknik Informatika, Fakultas Teknik, Universitas Pamulang

e-mail: <sup>1</sup>dikarangasaputra11@gmail.com, <sup>2</sup>governments01@gmail.com, <sup>3</sup>surya.juniawan2306@gmail.com,  
<sup>4</sup>moch.ysna@gmail.com, <sup>5</sup>malikardie4869@gmail.com, <sup>6</sup>ezzathethepoweroffredom@gmail.com,  
<sup>7</sup>aldiwidiatmoko369@gmail.com, <sup>8</sup>fauzimyahya@gmail.com, <sup>9</sup>wandi.suhendi12@gmail.com,  
<sup>10</sup>williszen@gmail.com

---

### *Abstrak*

*Canva* merupakan sebuah media grafis dan *Google form* merupakan sebuah alat administrasi survei. Mengenai pemanfaatan dalam penggunaan *Canva* dan *Google Form* dapat menjadi salah satu bekal atau pembelajaran tambahan saat mereka mulai membutuhkan media seperti *Canva* untuk keperluan *editing poster, logo*, dll. Sedangkan untuk *Google Form* alat yang berguna untuk membantu para siswa dalam pengisian yang biasanya diberikan oleh para pengajar di Era Pandemi COVID-19 yang dilakukan secara *daring*, di sisi lain para siswa dapat memanfaatkan media *Google Form* ini seperti merencanakan acara, mengirim survei, membuat kuis, atau mengumpulkan/memperoleh informasi yang mudah dengan cara yang efisien, Sehingga akan menjadi sebuah nilai tambah yang berguna bagi Mereka nantinya. Kegiatan yang dilakukan di Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok ini akan berdampak sangat baik terhadap kualitas anak-anak panti asuhan. Permasalahan yang terjadi adalah kurangnya pemanfaat yang tersedia dan kemauan mempelajarinya. Anak-anak panti asuhan sekarang lebih asik terhadap permainan game sehingga akan memberikan dampak buruk dan nantinya menghambat perkembangannya Berdasarkan permasalahan di atas, maka melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat Fakultas Teknik Universitas Pamulang yang merupakan upaya meningkatkan pencitraan Fakultas Teknik sebagai institusi yang benar-benar memanfaatkan teknologi dalam pembelajaran.

*Kata kunci: Canva, Google Form, Pembelajaran, Pelatihan*

---

### I. PENDAHULUAN

Perkembangan teknologi membawa banyak perubahan pada segala bidang. Salah satunya adalah Bidang Pendidikan dan Industri Kreatif. Teknologi telah mengalami banyak perkembangan hal ini menunjukkan bahwa memanfaatkan teknologi yang ada merupakan salah satu bidang yang cukup menjanjikan. Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok merupakan salah satu Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok, Kota Depok, Provinsi Jawa Barat. Untuk meningkatkan kreatifitas dan kemampuan anak-anak panti asuhan

yang sedang pendidikan dalam jenjangnya masing-masing. maka anak-anak panti asuhan perlu diberikan pelatihan dasar mengenai pemanfaatan dalam penggunaan *Canva* dan *Google Form*. *Google form* adalah layanan dari *Google* yang memungkinkan Anda untuk membuat survey, tanya jawab dengan fitur formulir *online* yang bisa dicustomisasi sesuai dengan kebutuhan (Choiri, 2020).

Pemanfaatan ini dapat menjadi salah satu bekal atau pembelajaran tambahan saat mereka mulai membutuhkan media seperti *Canva* untuk keperluan *editing poster, logo*, dll. Sedangkan untuk *Google Form* alat yang berguna untuk membantu anak-anak panti asuhan

dalam pengisian yang biasanya diberikan oleh para pengajar di Era Pandemi COVID-19 yang dilakukan secara *online*, di sisi lain para anak-anak panti asuhan sakinah depok dapat memanfaatkan media *Google Form* ini seperti merencanakan acara, mengirim survei, membuat kuisioner, atau mengumpulkan/memperoleh informasi yang mudah dengan cara yang efisien di era pandemi COVID-19 ini yang dimana seluruh pelajar menggunakan pembelajaran lewat media *daring*, sehingga kompetensi tambahan akan menjadi sebuah nilai tambah yang berguna bagi anak-anak panti asuhan tersebut.

Pelatihan yang diselenggarakan di Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok ini akan berdampak sangat positif terhadap kualitas anak-anak panti asuhan. Demikian pula Pemanfaatan *Canva* dan *Google Form* dalam pelatihan akan sangat mendorong semangat belajar anak-anak panti asuhan dan menambah kemampuan dalam memanfaatkan media-media di era pandemi COVID-19 ini. Permasalahan yang terjadi adalah kurangnya pemanfaat yang tersedia dan kemauan mempelajarinya. Anak-anak panti asuhan sekarang lebih asik terhadap permainan game sehingga akan memberikan dampak buruk dan nantinya menghambat perkembangannya. Mereka hanya mengandalkan pembelajaran yang diberikan oleh sekolah tanpa memanfaatkan aplikasi yang begitu sangat bermanfaat. Dengan permasalahan ini tentunya anak-anak panti asuhan hanya akan belajar ketika diberikan pelajaran oleh sekolah, padahal banyak peluang yang dimana dapat memanfaatkan media media yang dapat memudahkan ketika diberi tugas lewat *online* dan seperti halnya tugas Poster atau presentasi yang diberikan mapun tugas yang diberikan lewat *Google Form*.

Berdasarkan permasalahan di atas, maka melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat Fakultas Teknik Universitas Pamulang yang merupakan upaya meningkatkan pencitraan Fakultas Teknik sebagai institusi yang benar-benar memanfaatkan teknologi dalam pembelajaran, serta pembinaan anak-anak panti kami mengusulkan pengabdian dengan judul: Pemanfaatan *Canva* dan *Google Form* Untuk Bidang Pendidikan dan Industri Kreatif Yayasan Panti Asuhan Sakinah, Depok – Jawa Barat sebagai perwujudan Fakultas Teknik UNPAM sebagai pelopor peningkatan pembelajaran anak-anak panti asuhan khususnya dalam pemanfaatan Media teknologi.

Secara khusus tujuan kegiatan untuk meningkatkan pengetahuan anak-anak panti asuhan tentang pemanfaatan *Canva* dan *Google Form* untuk Industri Kreatif, Meningkatkan penguasaan para anak-anak panti asuhan dalam pengembangan *Canva* dan *Google*

*Form* dalam Bidang Pendidikan dan Industri Kreatif, Meningkatkan kemampuan anak-anak panti asuhan dalam penguasaan *Canva* dan *Google Form*. Pada proses pembelajaran jarak jauh pendidik perlu membuat media pembelajaran seperti *canva*. *Canva* adalah layanan untuk membuat konten pembelajaran seperti *infografis*, *poster*, *banner*, presentasi yang sangat membantu dalam proses kegiatan pembelajaran (Wijayanto, 2020).

*Canva* adalah platform berbasis aplikasi & web yang bisa dimanfaatkan untuk membuat berbagai desain menarik. Dengan berbagai kelebihan yang diperoleh oleh pengguna yang berhasil mendaftarkan akun nya, maka pengguna bisa menggunakan berbagai fasilitas desain grafis baik gambar maupun video secara gratis untuk membuat media pembelajaran digital secara maksimal dan menarik (Rosidah, 2021). Maka dari itu anak-anak yang tinggal di Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok kita berikan pemahaman lebih tentang *Canva*, yang tidak menutup kemungkinan dari setiap anak panti tersebut mampu menuangkan kreatifitasnya terhadap *Canva* ini.

Ada banyak *template* dan desain yang tersedia, bisa dimanfaatkan untuk membuat media pembelajaran digital, diantaranya bahan paparan materi, *e-modul*, komik pembelajaran, poster pendidikan dan lain-lain. Sementara *canva for education* adalah *canva* dengan akses *freemium* (premium gratis) untuk para guru. Seperti akun premium atau pro berbayar, *Canva* memberikan fasilitas pro tersebut secara cuma-cuma untuk guru. Sehingga guru dapat membuat presentasi, dekorasi kelas, *infografis*, lembar kerja, rencana pelajaran, dan banyak lagi secara bebas tanpa harus membayar. (Rosidah, 2021)

*Google Form* merupakan salah satu komponen layanan *Google Docs*. Untuk dapat menggunakan *Google Form* disyaratkan untuk memiliki akun *universal Google*. Dengan akun tersebut kita bisa menggunakan produk *Google* yang dirilis secara gratis seperti *Gmail*, *Drive*, *Google Play*, *Youtube*, *Google Site*, *Blogger*, dan juga *Google Plus*. Adapun fungsi *Google Form* untuk dunia pendidikan antara lain untuk memberikan tugas latihan atau ulangan *online* melalui laman *website*, mengumpulkan pendapat orang, mengumpulkan berbagai data siswa dan guru, membuat formulir pendaftaran *online* di sekolah, membagikan kuesioner kepada orang-orang secara *online* (Lukman, 2021).

Melihat begitu banyak fungsi *Google Form*, maka kami ingin memberi informasi seputar *Google Form* tersebut terhadap anak-anak Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok.

## II. METODE PELAKSANAAN

Di minggu pertama kami mengadakan *meeting* kelompok untuk perencanaan PKM hingga *survei* dan perizinan, minggu kedua kami mengumpulkan dana, minggu ketiga kami menyiapkan segala keperluan serta materi yang akan disampaikan pada pelaksanaan PKM, hingga selanjutnya PKM kami dapat berjalan dengan baik. Dana untuk kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang kami laksanakan pada Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok ini bersumber dari biaya bersama mahasiswa. Pada hari Sabtu 06 Oktober 2021 tibalah saatnya kami melaksanakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat di Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok.

Permasalahan yang terjadi adalah kurangnya pemanfaat yang tersedia dan kemauan mempelajarinya. Anak-anak panti asuhan sekarang lebih asik terhadap permainan game, untuk itu maka melalui program Pengabdian Kepada Masyarakat Fakultas Teknik Universitas Pamulang yang merupakan upaya meningkatkan pencitraan Fakultas Teknik sebagai institusi yang benar-benar memanfaatkan teknologi dalam pembelajaran, serta pembinaan anak-anak panti kami mengusulkan pengabdian dengan judul: Pemanfaatan Canva dan Google Form Untuk Bidang Pendidikan dan Industri Kreatif Yayasan Panti Asuhan Sakinah, Depok – Jawa Barat.

Metode yang digunakan pada program kegiatan ini diharapkan dapat memberikan kemudahan kepada anak-anak Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok. Pada metode penjelasan, narasumber menyampaikan materi terkait dan membuat tampilan visual berupa slide *power point* yang ditampilkan ke layar dengan alat *proyektor*. Dan Melakukan praktek cara penggunaannya, Pada pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat ini kami bekerjasama dengan baik dan kompak.

Dan Untuk menguji kecakapan mereka terhadap Materi TIM PKM menyiapkan kuesioner terkait materi terhadap anak-anak Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok terhadap kegiatan PKM yang dilakukan oleh Mahasiswa Teknik Informatika Universitas Pamulang, Dan Diakhir acara Kami Tim PKM Memberikan Kenang – Kenangan Berupa Sembako kepada Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok.

Tujuan umum dari kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah pemanfaatan *canva* dan *Google Form* kepada anak-anak panti asuhan Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok, agar anak-anak panti asuhan mampu memanfaatkan media yang ada sesuai imajinasi dan kreatifitasnya sendiri.

## III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang di dapat dalam kegiatan PKM ini di dapatkan Hasil Bahwa Para Anak Anak Panti Asuhan dapat menyerap materi yang di sampaikan dengan baik dan Mereka Pun Aktif Saat Sesi tanya Jawab, Mereka pun Dapat mengoperasikan fitur-fitur yang ada di *Canva* Dan *Google Form*. Penggunaan *Canva* Dan *Google Form* ini akan sangat berguna di masa depan terutama *canva*, karena bisa berpotensi membuat usaha industri kreatif seperti Pembuatan *Logo*, *Editing*, Dll.

Secara teoritis Pengabdian Kepada Masyarakat Mahasiswa ini diharapkan akan bermanfaat untuk mengembangkan ilmu teknologi dengan lebih baik lagi, baik secara sumber daya manusianya menjadi lebih paham akan informasi seputar teknologi yg disampaikan, yang nantinya akan diimplementasikan kepada masyarakat. TIM Berdoa semoga kegiatan pkm ini bukan hanya bisa membantu mereka di masa depan tetapi juga orang-orang di sekitarnya.



Gambar 3. 1 Berdoa Bersama



Gambar 3. 2 Persiapan Penyampaian Materi



Gambar 3. 3 Penyampaian Materi



Gambar 3. 4 Pemberian Sembako Kepada Panti Asuhan



Gambar 3. 5 Photo Bersama Anggota PKM

#### IV. SIMPULAN

Berdasarkan hasil Pengabdian Kepada Masyarakat yang telah dilakukan, didapatkan hasil bahwa anak-anak Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok dapat menyerap materi yang diberikan yakni, *Canva* dan *Google Form*. Mengacu pada jenis pertanyaan yang diberikan sesuai dengan tema dan mayoritas menjawab dengan benar. Sebagai bahan masukan dan inspirasi bagi Yayasan Panti Asuhan Sakinah Depok ataupun masyarakat khususnya wilayah Depok untuk upaya produktif serta *survive* dimasa pandemi COVID-19 dengan memberikan informasi mengenai bagaimana cara memanfaatkan *Canva* dan *Google Form*.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Choiri, E.O. (2020). *Mengenal Google Form: Pengertian, Kegunaan & Pembuatan*. Diakses Pada 20 Oktober 2021, dari: <https://qwords.com/blog/mengenal-google-form/>
- Lukman, E. (2021). *Manfaat Penggunaan Aplikasi Google Form Di Masa Pandemi Covid-19*. Diakses Pada 20 Oktober 2021, dari

<https://medialiterasinasional.com/manfaat-penggunaan-aplikasi-google-form-di-masa-pandemi-covid-19/>

- Rosidah, A. (2021). *Memfaatkan Canva for Education untuk Membuat Media Pembelajaran Digital*. Diakses Pada 20 Oktober 2021, dari <https://lpmpdki.kemdikbud.go.id/memanfaatkan-canva-for-education-untuk-membuat-media-pembelajaran-digital>
- Wijayanto, W. (2020). *Pemanfaatan Canva Untuk Pembelajaran*. Diakses Pada 20 Oktober 2021, dari <https://lpmplampung.kemdikbud.go.id/detailpost/pemanfaatan-canva-untuk-pembelajaran>